

Editorial

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Internationale kirchliche Zeitschrift : neue Folge der Revue internationale de théologie**

Band (Jahr): **107 (2017)**

Heft 3-4

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Editorial

Diese Ausgabe der IKZ enthält Überlegungen zur Prävention von Gewalt gegen Kinder und Jugendliche in kirchlichen, auch in altkatholischen Kontexten, einen Beitrag über den Abschluss der Liturgiereform in der Christkatholischen Kirche der Schweiz sowie eine Darlegung von Berührungspunkten und möglichen Synergien zwischen dem ökotheologischen Ansatz des Ökumenischen Patriarchats und altkatholischer Theologie.

Ausserdem sind mehrere Beiträge der Konferenz «The Pilgrimage of Justice and Peace. An Ongoing Conversation on Catholicity and Globalization», die im Oktober 2016 in Tagaytay auf den Philippinen stattfand, in überarbeiteter Fassung aufgenommen. Die Konferenz war Teil des «Pilgerwegs der Gerechtigkeit und des Friedens», den der Weltkirchenrat angestossen hat. Mit ihr wurden aber auch Überlegungen der Konsultationen über «Katholizität und Globalisierung» wieder aufgegriffen, die bereits zwischen 2006 und 2008 stattfanden (s. Beiheft zu IKZ 100, 2010), und mit der Studie des Weltkirchenrats «Die Kirche auf dem Weg zu einer gemeinsamen Vision» (2013) ins Gespräch gebracht.

Die «Kirchliche Chronik» enthält neben Berichten aus altkatholischen und nahestehenden Kirchen unter anderem eine Erklärung der genannten Konferenz in Tagaytay.

Bereits zu Anfang des Jahres 2017 gab es einen Wechsel in der Redaktionskommission: Prof. Dr. Günter Esser (Bonn), der seit 2001 Mitglied war, schied nach seiner Emeritierung aus. Wir danken ihm und begrüßen als neues Mitglied Prof. Dr. phil. Frederic Vobbe (Heidelberg). Martin Kächele (Bern) unterstützt seit Anfang d. J. die redaktionelle Arbeit als Redaktionsassistent.

Angela Berlis